

CLUMBER SPANIEL

*

Perro de origen inglés, el Clumber spaniel es excelente, tanto para cazar en pantanos como en bosques donde se demuestra particularmente útil y eficaz con el faisán y la chocha. Relativamente pesado, su andar está en relación con su estructura, por tanto, lento, pero efectivo e infatigable. Dotado de un carácter dulce, tranquilo y seguro, es el compañero ideal del cazador que hace de la caza un saludable pasatiempo, pero que al término de la jornada también se fija en lo que contiene su morral.

*

Los orígenes de este perro son bastante controvertidos, considerándolo algunos como autóctono de Inglaterra, mientras otros, entre los cuales se encuentra el famoso cinólogo inglés Stonehenge, dicen que proviene de Francia. En cualquiera de los dos casos, esta raza encontró en el siglo XVIII a su mayor apasionado en el duque de Newcastle, como lo demuestra un célebre cuadro de Francis Wheatley, donde aparece este duque rodeado de algunos Clumber muy similares a los actuales. La perrera del duque se encontraba en Nottinghamshire en su castillo, cuyo nombre era Cumber, del cual precisamente proviene el de la raza. El destino de "perro de nobles" se confirma aún en el siglo XIX, cuando Eduardo VII y Jorge V emplearon a este perro en sus cacerías.

*

Es el más pesado y macizo de todos los Spaniels y su cabeza está caracterizada por el cráneo ancho, de sobrecejas pesadas, de un stop profundo y marcado y de labios gruesos y abundantes. También el cuerpo es muy macizo, que se pone aún más de relieve por las extremidades relativamente cortas.

*

*

Altura y peso. La alzada a la cruz no está establecida por el estándar oficial. Peso: machos, de 25 a 31,5 kg.; hembras, de 20 a 27 kg.

Cabeza. De longitud media. cuadrada y maciza, ancha en la parte superior. Trufa cuadrada, color carne. Hocico pesado con labios bien desarrollados. Mandíbulas a nivel. Occipucio bien marcado. Arcos superciliares pesados. Stop profundo.

Ojos. Ligeramente encajados, de color ámbar oscuro.

Orejas. Grandes, en forma de hoja de parra, cuelgan ligeramente hacia adelante, cubiertas de pelo apretado, con flecos largos como las propias orejas.

Cuello. Bastante largo, grueso y pesado, con largos flecos en la garganta.

Extremidades anteriores. Cortas, rectas, robustas, con osamenta gruesa. Hombros robustos, inclinados, musculosos.

Cuerpo. Largo y pesado, próximo al suelo. Tórax profundo con costillas bien abarilladas. Dorso recto, largo y ancho. Riñones sólidos, bien caídos.

Extremidades posteriores. Corvejones bajos, bien angulados y paralelos.

Cola. De nacimiento bajo, con muchos flecos, llevada a nivel del dorso.

Pelaje. Abundante, cerrado, recto y sedoso. Color: blanco puro con manchas amarillo-limón o anaranjadas.

*

ALIMENTACION. Las necesidades alimenticias para el más pesado de los Spaniel están comprendidas entre las 1.460 y las 1.700 Kcal. diarias para los machos inactivos, y desde las 1.240 a las 1.550 Kcal. diarias para las hembras, como ración de mantenimiento. Según el momento fisiológico del perro y del trabajo por él desarrollado deberá cambiarse no sólo la cantidad, sino también la calidad de su alimento, especialmente en lo relativo a su contenido en aminoácidos, en ácidos grasos y en vitaminas. Recordemos que los aminoácidos, elementos constitutivos de las proteínas, son indispensables para el crecimiento y, por tanto, su valor biológico es importante, no sólo para la reproducción de las células, sino también para mantener la eficacia de los mecanismos inmunitarios que determinan una mayor resistencia.

CUIDADOS DIARIOS. El empleo diario de un cepillo de púas metálicas alternativamente con uno de cerda suave es necesario para asegurar la limpieza de la capa.